



# EL Pueblo

## Diario republicano de Valencia

Número suelto 5 céntimos

Tres ediciones diarias  
para la región... de la mañana  
de Valencia...  
Edición nocturna...

Anuncios y comunicados  
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

Número suelto 5 céntimos

### Gaño blanca DE MATANZAS

**ALFOLFO BELTRAN Y O.<sup>2</sup>**  
Fábrica en todos los establecimientos de bebidas  
FABRICA: CALLE SERRANO (GRAO)  
TELÉFONO 149

### A los republicanos

Se ha puesto a la venta un bonito almanaque de pared a siete tintas representando un trofeo de banderas republicanas y varios atributos sobre el cual destaca el retrato del señor Blasco Ibañez y las mejores obras que ha escrito

Precio 50 céntimos  
De venta en los principales kioscos.  
Depósito: Calle de Arocas, núm. 10. 1.º  
Valencia

### ALMACEN de ACEITUNAS

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALLE  
Guillem de Castro, 24

### Enfermedades de los OJOS

**Dr. SIMÓ LLOBAD**  
Médico oculista honorario que fué del Hospital Provincial, etc.  
Curación radical de la granulación traqueal, por crónica y rebelde que sea, en un plazo de 20 a 30 días.  
Los enfermos satisfarán los honorarios cuando estén curados.  
De 9 a 12 de la mañana.—Poeta Quintana, núm. 7 principal.—Valencia.

### Tos ferina

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los Baños de Aire comprimido, combinados, procedimiento generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia.  
Dr. Bailés.—Isabel la Católica, 5  
Consulta de 12 a 2

### La unión republicana

Conocidos son los trabajos de Nakens para organizar una Asamblea con el objeto de unir a todos los republicanos y nombrar un jefe único, habiendo indicado para este cargo a D. Nicolás Salmerón.

La mayoría de los periódicos republicanos se han adherido a la Asamblea, lo mismo que casi todas las personalidades del partido.

El Sr. Nakens ha anunciado que con los periódicos y exensadores y exipitados adheridos a su proyecto, se convocará la Asamblea para el mes próximo. Esa Asamblea, que tenía por objeto el de proclamar jefe único de los republicanos al Sr. Salmerón, ha ampliado su finalidad en términos que hacen concebir halagüeñas esperanzas sobre la anhelada unión republicana.

El mitin que en breve ha de celebrarse en Castellón, y en el que hablará el Sr. Salmerón, ha despertado vivísimo interés, pues será el prólogo de la ansiada inteligencia entre todos los republicanos.

El Sr. Estévez, en nombre de los federales, ha manifestado que éstos concurrirán también a la Asamblea.

Todo hace presumir que esta nueva tentativa para unir a los republicanos no fracasará, contribuyendo todos a la finalidad patriótica que se persigue.

Nuestro colega *El País*, ocupándose de este asunto, dice lo siguiente:  
«Si el Sr. Salmerón dice en Castellón de la Plana, donde hablará dentro de diez días, que admite como programa común lo propuesto por el Sr. Nakens, la unión, que creíamos imposible, un hermoso sueño, será la más hermosa realidad.  
Esperamos, pues, que el Sr. Salmerón diga clara y sencillamente su opinión. Si es afirmativa, si dice que admite ese programa común, la unión de los republicanos bajo su jefatura será un hecho.  
Quedarán fuera de ese gran partido los llamados gubernamentales y algunos grupos; pero eso no debe preocupar a nadie: el gran partido republicano será.

De la Asamblea del Sr. Nakens seguimos pensando que no es tal Asamblea, sino un mitin ó una reunión general, como la llama Estévez. No es Asamblea, porque los centenares de millares de republicanos que a ella concurren, no tienen otra representación que la propia y no pueden obligar con sus acuerdos a los demás republicanos, ni a los partidos. Pero si en esa reunión ó mitin se va a proclamar la unión bajo un común programa y con una jefatura, no hay duda de que influirá en la marcha de los partidos y los arrastrará a unirse. Y si para proclamar al Sr. Salmerón como jefe de todos los republicanos, no quisimos adherirnos a esa Asamblea por las razones ya dichas en anterior artículo, entre otras, la de que así no se haría a Salmerón más que jefe de los que a la reunión concurrían, para significar nuestro amor a esa unión bajo un común programa si nos adheriríamos.

Pero para que ese acto no sea una desilusión más, conviene que el Sr. Salmerón, no el Sr. Nakens, diga al país si acepta ese programa que rechazaron los centralistas en 1890, porque se oponía a una frase vacía de sentido, a la soberanía del Estado, de ese ente de ficción, todo él farsa y mentira.

Para nosotros, verdaderos demócratas, no hay más soberanía que la del pueblo, y no hay para la autonomía municipal y regional ó provincial otros límites que los derechos individuales y la unidad é integridad de la patria.

Ha llegado la hora de que todos los republicanos hablemos con claridad, y en esto nos parece que predicamos con el ejemplo.

Una vez más hemos de decir que EL PUEBLO trabaja y continuará trabajando para la formación del partido único, sin reparar en sacrificios ni discutir nada que no afecte a lo esencial del credo republicano.

### Una víctima de los Humbert

El affaire Humbert, como dicen los franceses, ha entrado ya en el período de su desenlace con la prisión en Madrid de toda la banda de altos estafadores, los tres hombres y las tres mujeres encerrados respectivamente en el hotel vecino a la Moncloa y el hotel donde mora la célebre Cecilia.

Mucho se ha escrito ya del gran proceso, pero entre los episodios curiosos a que dió lugar la fuga de los Humbert y D'Anriquez de París, en la primavera última, figura uno que no ha sido relatado por ningún periódico y que por sus caracteres trágico-cómicos, merece, en mi concepto, ser publicado.

Se trata de una víctima de los Humbert, víctima en un doble concepto, como acreedor por una respetable suma de miles de francos y como objeto de las persecuciones de la justicia.

En los primeros días del mes de Julio próximo pasado, la justicia y la policía de Francia cometió una de sus interminables pifias, una verdadera plancha en este asunto. Se procuró echar tierra sobre el muerto y apenas se enteró nadie, pero no por eso fué menor la *mesaventure* policiaca judicial.

La justicia registró minuciosamente la casa de Mr. Fernand Gavarry, ministro plenipotenciario y caballero de la Legión de Honor, que habitaba en París, en el número 14 de la calle Alfredo-Vigay. ¿Por qué registró esa casa? ¿Qué esperaba encontrar en ella? Pues nada menos que a los esposos Humbert, instalados mientras tanto en el número 33 de la calle de Ferraz en Madrid. La policía los buscaba en París, y se hallaban aquí, en esta corte, modesta pero seguramente volutarios. Es un capítulo de la novela en 15 ó 20 volúmenes, que algún día se escribirán acerca de la familia Humbert.

Mr. Fernand Gavarry es por derecho propio una de las personalidades parisienses más conocidas. Muy amable, muy simpático, muy mundano, estaba con los Humbert bien relacionado, hecho natural, después de todo, por cuanto le debían 700.000 francos. Gavarry, con modestia sin igual, no se envenecía por ello. Eso no le impedía hallarse preocupado y vagamente inquieto por la campaña de prensa dirigida contra los Humbert un mes antes de ser abierto el famoso *coffre-fort*. A su juicio, era preciso responder a aquellos ataques, y madame Fra-

deric Humbert debía confundir públicamente a sus calumniadores. Con tal objeto, no cesaba de ofrecerle a la dona Baldomera francesa, para facilitar unainterviu sensacional, cosa que le era facilísima, dadas sus relaciones en el mundo del periodismo.

La víspera de la fuga, ó sea dos días antes de la apertura del cofre, Mr. Gavarry escribía una carta apremiante a madame Humbert, carta, en la que le pedía recibiera al inteligente, ilustradísimo *reporter* del *Figaro* Jules Huret, el autor de célebres informaciones como la recogida en un libro interesante con el título de *Les Greves*. Mr. Gavarry le había hablado de antemano a Huret, contentísimo de poder trabajar en un caso que le daría notoriedad y triunfo periodístico. Una entrevista con mad. Humbert hubiera sido en aquellos momentos un golpe magistral.

La carta en cuestión la llevó Huret en persona al hotel de la Avenida de la Grande Armée, un miércoles por la mañana, el mismo día de la fuga. Los Humbert no estaban en casa y Huret dejó la epistola al ama de llaves Mad. Parreyre, recomendándole la urgencia de que le entregase en cuanto volviera a Mad. Frederic Humbert. Esta no regresó más a su casa y la carta se perdió. Es decir, la encontraron los magistrados y agentes cuando su primer registro en la Avenida de la Grande Armée sin concederle ninguna importancia. Como esa misiva había muchas entre los papeles de los estafadores.

Pero al cabo de más de dos meses, la gestión del infornadísimo diplomático tuvo desagradables consecuencias para él. El juez instruido de la causa Mr. Leydet recibió una mañana—el miércoles 2 de Julio, pues los miércoles han sido fatales a Gavarry—un anónimo, en el cual su autor, que decía ser una persona muy bien informada, declaraba conocer el refugio actual de los Humbert. Se encontraban, según el comunicante, escondidos en casa de uno de sus mejores amigos, y ese amigo no era otro que Mr. Fernand Gavarry. En cualquier otra circunstancia, el juez no hubiera hecho caso de la denuncia; ahora tenía que hacerlo por estar comprometida la hora de la justicia y de la policía francesas.

Al día siguiente al de la denuncia anónima, a las dos de la tarde, el fiscal, los dos jueces especiales del proceso Leydet y Lemercier, Mr. Cochefert, jefe de seguridad, y ocho agentes elegidos como los más hábiles y los de más puños, entraban en casa de Gavarry sembrando el espanto en el honorable domicilio. Todas las habitaciones de la casa fueron minuciosamente registradas desde el sótano al tejado. Se obligaba a la esposa de Gavarry, enferma, a levantarse de la cama a fin de ver si debajo se ocultaban los seis individuos de la familia Humbert. Se cogieron todos los papeles del diplomático. Y al propio tiempo que se hacía tabla rasa en la casa, procedíase a una visita análoga en el despacho de Gavarry en el ministerio de Negocios Extranjeros. Se abrieron todos los cajones de la mesa, llevándose su contenido.

Al acabar el registro, fiscal y jueces «rogaron» a Gavarry que subiese a un coche para ser trasladado al Palacio de Justicia, donde estuvo detenido hasta las siete de la tarde, con la idea de que el *depoilement* de los papeles revelaría importantes cargos contra el acusado. Este no pudo contenerse más y preguntó por qué se le prendía.

—Se os acusa, le dijeron, de haber dado asilo a los Humbert.

—Pero es inenarrable! Habéis visto que no se ocultaba nadie en mi casa.

—Buena, pero les habrá facilitado la fuga.

—La fuga! ¿Y con qué móvil? Soy uno de tantos engañados, soy un acreedor, soy una víctima de sus estafas...

—Si, pero también es usted amigo suyo. Puede usted muy bien haberles entregado un pasaporte diplomático.

—¿Un pasaporte! ¿Pero es que los pasaportes se dan así como así, sin formalidades? Ese servicio está organizado de tal manera, que es imposible entregar semejantes documentos *sans contrôle*. Yo no tenía ni tengo autoridad para librarlos...

—Entonces explíquenos el por qué se han encontrado dos pasaportes en blanco en uno de los cajones de su mesa...

—¿Pero señor, nada más natural! Son dos modelos, dos ejemplares del antiguo y del nuevo pasaporte grabados por Roty y que conservo como coleccionista.

La explicación era tan sencilla que era más difícil insistir; pero el coloco judicial, aquella especie de indagatorio duró hasta la hora de la comida. Esperaban a Mr. Gavarry en casa de su padre, un anciano de 82 años. Gavarry pidió papel y pluma a fin de anunciarle lo que le pasaba. El juez se negó, por miedo a que se senten diese con su padre y se inutilizase el portentoso desoubriement.

Además, habían encontrado en un despacho una colección de sellos, más de quinientos sellos Mr. Gavarry, persona influyente en el ministerio, podía dedicarse y se dedicaba a esa pasión de coleccionista tan extendida y tan infansiva. El juez lo entendió de otro modo, apoderándose de la colección y guardándola bajo el sello del juzgado, a fin sin duda de comprobar el día de la prisión de los Humbert si entre los sellos de Gavarry se encontraba alguno procedente del país en que se hubieran refugiado los fugitivos.

Al cabo, a las ocho de la noche soltaban a Gavarry, funcionario del ministerio de Estado, diplomático de carrera, caballero de la Legión de Honor y estafado por los Humbert.

Como en su calle y en su barrio se enteraron de la detención hecha con tanto aparato, al regresar a su casa el desdichado Gavarry, las comadres le miraban con ojos rascosos. «No se lo habrán podido probar, pero cuando el río suena, agua lleva.» «No hay humo sin fuego y cuando han procedido así contra un diplomático, algo existirá sospechoso.» Y Gavarry quedó en entredicho para siempre, y a los pocos días se mudó de casa, porque cada vez que salía a la calle le seguía un grupo de curiosos. ¿Quién oíntar a los Humbert! Y hasta daban por seguro los maldicientes que los habían visto.

Y Gavarry enfermó y ya no volvió a su ánimo la tranquilidad, teniendo a cada momento ver entrar en su domicilio a los jueces y fiscales, a toda la curia. *Par dessus le marché* no se atrevía siquiera a mostrarse parte en el proceso en demanda de los 700.000 francos que le estafaron los Humbert.

¿Qué prueba esto? Prueba que cuando se habla de los aciertos de la policía francesa y de los errores de la policía española, de los grandes servicios de aquella y de los fracasos de ésta, debemos ser un poco más cautos, acordándonos en presencia de repetidos ejemplos de la verdad del adagio popular que dice: «En todas partes cuecen habas...»

En todas partes cuecen habas y en Francia a calderadas. En la memoria solo están presentes los triunfos de Lozé, de Gorón y del mismo Cochefert, pero no las grandes planchas de que fueron, pero y serán autores. Se olvidó más de lo que haría falta, que hay un elemento de azar, de suertes, que es la suprema Providencia de la policía y de los criminales también y que aquella no haría casi nada de provecho si no contara con el precioso auxilio de la extraordinaria y colosal imprevisión de los delincuentes. Ahora mismo y sin rebajar el servicio inmenso del inspector Caro, cuyo mérito es el primero en ensalzar, poniéndolo sobre mi cabeza, es imposible desconocer que si han sido presos los Humbert en España, también es cierto que han estado seis meses en España burlando la vigilancia de toda la policía cosmopolita. Han caído en el garlito porque debían caer y porque a la genial estafadora madame Humbert no se le ocurrió la reflexión de buen sentido de que la mejor manera de no escapar y de ser sorprendidos un día u otro era el vivir toda la familia reunida, todos los seis juntos. ¡Ah! Si no fuera esa Providencia social, la imprevisión de los criminales, probablemente habría que cerrar las cárceles, declarar en vacaciones a los tribunales y echar en el cesto de los papeles inútiles el Código penal. En tanto, vanagloriémonos de ser llevados en boca de todas las gacetas de los cinco partes del mundo y no para mal, sino para bien. A la postre no contribuirá eso poco a destruir la leyenda de nuestro estado inferior de civilización y a que no sigamos siendo tratados como países iguales. *L'Espagne et le Maroc...*

LUIS MOROTE.

### Parada en seco

El gobierno de la revolución desde arriba se ha parado en seco y no procura más que vivir como vivió el ministerio Sagasta. Aquellas

arrogancias de Maura, aquellos desplantes de Sileva, se han convertido en la placidez y inercia.

Aparte los escándalos del asunto Bon Sánchez Guerra y la volacada de la decisión del sabio rector de la Universidad Valladolid, que ha producido honda y pesada sensación en la ciudad castellana, que fendo de Gamazo, y una protesta unánime elanstro universitario, apenas si Sánchez Tuca asoma la nariz en su departamento y tiempo.

Todo se iba a hacer en una semana. No oía falta el concurso de las Cortes, y los ministros, confiados en la bondad de sus reformos, esperaban una explosión de entusiasmo de nación en masa, que sancionara sus resoluciones antes de reunirse las Cortes, que tan pensaba convocar inmediatamente.

Atentos al personal, han encomendado a flor Dato la árdua tarea de los ascensos en carrera judicial, y en las demás funciones dependen de su departamento. Pero de la justicia municipal, nada, de una organización adecuada a las exigencias de los tiempos actuales, de juzgados y tribunales superiores, poco. De reformas indispensables en el vicario viciado enjuiciamiento, ni pensarlo. Nada atacar a los plebeos, para que no se resientan grandes bifetes. La justicia gratuita es un para estos doctrinarios elegantes y bien leados.

Hay que seguir viviendo como hasta aquí ha vivido, halagar al personal, y que éste olvide nunca que todo se lo debe a su poder olitivo y a los ministros que han mirado prrtemente por sus intereses; y con esto y deshacer Maura a los aspirantes a diputado que aun siendo ministeriales no sean personas gratas al ministerio, descansar tranquila y poseadamente el gobierno en sus laureles y vrrá estos meses de frío entregado Al dios ca de la chimenea del Estado; y allá a los prirros brotes primaverales comenzará su campaña de preparación electoral, para hacerse con buen contingente de diputados provinciales. Eto no obstante, entra en los propósitos del señor ministro de la Gobernación la disolución ó radicalísima transformación de los organismos provinciales, que si no lo hace por la Pasqua, hará por la Trinidad, como sus demas decandadas reformas, y la aneola de entretener. Se qpretenden adornarle los mauristas, que así ¡ay!, si que vendrá a tierra antes de las Pascuas de Pentecostés. ¡Ya verán ustedes qué elecciones más libres... vamos a hacer!

Roma, no la ciudad eterna, sino la otra Roma, la del Vaticano, se ha impuesto a los ministros, ha sellado su boca y paralizado su acción, porque el gobierno de las rápidas resoluciones, de las energías medidas y de las trascendentales reformas, ahora estudia, no quiere más decir que piensa, busca precedentes y sigue la pauta de Sagasta de esperar al tiempo que resuelva los grandes conflictos.

Aquel Consejo de ministros consagrado exclusivamente para tratar de la nota del Vaticano, se suspendió y no se sabe cuándo podrá celebrarse, porque el presidente y el ministro de relaciones pontificias, casi las únicas que no quedan, tienen que estudiar a fondo la cuestión.

La inercia en la acción se ha impuesto a los abusos de las promesas y al exceso de las palabras.

AURELIANO AUBERT

### La Casa del Pueblo

En *La Correspondencia* de anoche encontramos la siguiente reseña de una reunión celebrada ayer:

«En el salón de actos del Circolo Obrero de la calle del Palomar, que es el más antiguo de los que en Valencia existen, se han reunido esta mañana los delegados de todas las sociedades obreras de la capital, bajo la presidencia de los tres presidentes de los Centros obreros de las calles de Ensendra, Palomar y Sirauna, para discutir el reglamento que ha de regir en la proyectada Casa del Pueblo, formado por el Ayuntamiento.

Según este proyecto, el presidente será el teniente de alcalde presidente de la Comisión municipal de Reformas Sociales, quien tendrá a sus órdenes a un administrador, un conserje y un escribiente, que pagará el Ayuntamiento. Además, se reglamenta el orden de reunión

Folleto de EL PUEBLO 32

# Verdad

ÚLTIMA NOVELA DE EMILIO ZOLA

Traducción de E. Gómez de Baquero

repetido: la escuela futura será lo que sea el maestro. El maestro laico, instrumento de la verdad y la justicia es el único que puede salvar a la nación, restituirle su categoría y su influencia en el mundo. Y esto marcha ¡vaya si marcha! se lo aseguro a usted. Estoy muy contento de mis discípulos. Es verdad que todavía cuesta trabajo reclutar alumnos; tan ingrata, mal retribuida y menospreciada parece la profesión que angustia un porvenir de miseria cierta. Con todo, ha habido este año más aspirantes. Se espera que las Cámaras votará al cabo snelidos decentes que permitan a los más humildes maestros vivir con decoro. Ya verá usted, ya verá usted, cuando poco a poco vayan saliendo de aquí maestros, instruidos para ser apóstoles de la razón y la equidad; los ha de ver usted diseminarse por campos y ciudades llevando la buena nueva de la emancipación, destruyendo por donde quiera que pasen el error y la mentira. Entonces será vencida la Iglesia que vive y triunfa gracias a la ignorancia, y toda la nación se pondrá a caminar sin trabas, hacia la Ciudad futura de la solidaridad y la paz!

—¡Ah! querido amigo,—exclamó Marcos,—esa es nuestra gran esperanza! ¡eso es lo que nos da a todos fuerza y alegría en nuestra obra! ¡Gracias por el ánimo que me infunde usted! Procuraré ser prudente y animoso.

Se dieron un fuerte apretón de manos y Marcos se volvió a Mallebois donde le esperaba la lucha más atroz, verdadera pelea a puñaladas.

Lo peor era que la situación política había empeorado allí, como en Beaumont. Las últimas elecciones municipales, verificadas a continuación de las de diputados, habían dado también resultados desastrosos.

Darras se había quedado en minoría en el nuevo Ayuntamiento, y acababa de ser elegido alcalde Philis, el concejal ultramontano abogado de la reacción. Por eso lo primero que hizo Marcos fué ir a ver a Darras para saber hasta qué punto podría apoyarle aún.

Le vio una noche en el cómodo salón de la hermosa casa que había edificado aquel contrastista enriquecido. Al verle, Darras alzó los brazos al cielo.

—¡Hola! querido maestro, ya tiene usted a la jauría pisándole los talones. Pero yo me pondré de parte de usted; oente usted conmigo, ahora que me veo derrotado y en la oposición. Cuando era alcalde me era muy difícil darle a usted siempre la razón, pues como usted sabe tenía solo una mayoría de dos votos y a veces me veía atado. En alguna ocasión le he llevado a usted la contraria aunque en el fondo reconocía que tenía usted razón de sobra. Pero ahora la cosa varía, pues no tengo más remedio que pelear para tumbar a ese Philis y quitarle la Alcaldía. Ha hecho usted bien descolgando el

Cristo de la pared, donde no estaba en tiempo de Simón ni debió estar nunca.

—Marcos se sonrió.

—Pues cuantas veces le hablé a usted de quitarle puso usted el grito en el cielo, invocando razones de prudencia, como el temor de asustar a los padres de los alumnos dando armas a nuestros adversarios.

—Pero ¡si yo confieso lo apurado que me veía! No se figure usted que es fácil administrar un pueblo como Mallebois, donde las fuerzas de los partidos han estado equilibradas hasta ahora y no se sabía quién ganaría la partida, si los librepensadores ó los curas. En este momento, no estamos muy lucidos, es la verdad. ¡No importa! no hay que desanimarse; acabaremos por darle una buena saba, que nos hará definitivamente los amos de la población.

Aquel ánimo del ambicioso contrastista, que era en realidad hombre de bien, encantó a Marcos.

—Es verdad,—le dijo.

—Y hay que ver,—siguió Darras,—que si mis dos misereros votos que me acordaban, Philis no va a poder ni atreverse a intentar siquiera nada formal con los dos votos de mayoría que ahora tiene. Está condenado a agitarse sin avanzar un paso, y vivirá con el temor constante del menor cambio capaz de dejarle en minoría. Sé por experiencia lo que es eso.

Soltó una ruidosa carcajada, pues sentía hacia Philis la antipatía del hombre robusto y sano, de estómago y cerebro sólidos, a quien inspiraban repulsión la flaca figurilla y la faz livida y dura, de nariz puntiaguda y delgados labios, del nuevo alcalde. Philis había sido fabricante de toldos, se había retirado de la industria después de la muerte de su mujer, con unos diez mil francos de renta cuyo verdadero

origen se ignoraba y vivía muy retirado con una sola criada, una rubia enorme, el *calentador*, como la llamaban malas lenguas, según exuberantes redondeces la cama del amo y se quedaba en ella. Tenía Philis una hija de doce años, llamada Octavia, que se educaba en el convento de la Visitación de Beaumont y un hijo de diez años, Raimundo, a quien había puesto de interno en el colegio de los Jesuitas, de Valmarie y a quien destinaba a la carrera militar. Libre de sus hijos, hacía la vida más retirada y parecía que podía imaginarse, entregado a una devoción metódica y siempre en conciliábulo con gente de sotana, como verdadero instrumento de los designios de las Congregaciones. Su elección para alcalde revelaba la fasa aguda a que había llegado la crisis religiosa en aquel Mallebois aislado por la lucha entre la república laica y la Iglesia.

—Entonces,—preguntó Marcos,—puedo contar con que me apoyará usted, con la minoría del Ayuntamiento?

—¡Ya lo creo!—exclamó Darras.—Pero, sin embargo, sea usted cauto y no nos meta en alguna compromiso demasiado grave.

Al día siguiente comenzó la lucha en Mallebois. Savia, el empleado, el padre de Aquiles y Felipe, fué quién rompió el fuego. Delgado, entaco, metido en su estrecha levita, se presentó en la escuela por la tarde, después de su oficina, a buscar camarra con el maestro.

—Señor Froment, ¿usted sabe quién soy, verdad? Soy republicano radical y nadie podría acusarme de transigir con los curas. Pero esto no impide que venga a pedirle el nombre de varios padres de familia que vuelva usted a colgar esa cruz que ha quitado, pues la religión es necesaria para los niños, como lo es para las

mujeres. Bueno que no entre el cura en la escuela, conforme, pero ¡el Cristo, el Cristo! considere usted que fué el primero de los republicanos y los revolucionarios!

Marcos quiso averiguar quiénes eran los padres de familia que le habían confiado su representación.

—Si viene usted no sólo por sí, sino en nombre de otros, dígame cuáles son las familias que le han encargado de éste paso.

—¡Oh! tanto como encargado, no es enteramente exacto. He visto a Doloir, el albañil, y a Bengard el labrador y censuran lo mismo que yo lo que ha hecho usted. Pero, ya se sabe, siempre es comprometido protestar, dar su nombre. Por mi parte arriesgo mucho al dar la cara, pues dependo de mis jefes. Pero mi conciencia de padre de familia se ha impuesto.

—¿Qué quiere usted que haga de mis dos pícaros hijos, Aquiles y Felipe, que son tan rebeldes y solapados, si no me los asusta usted un poco con Dios y el infierno? Vea usted mi hija mayor Hortensia, tan juiciosa, cuya primera comunión ha edificado este año a Mallebois. La señorita Rouzairé llevándola a la Iglesia la ha vuelto una niña modelo. Compare usted su obra con la de la señorita Rouzairé, mis dos hijos con su hermana. Eso le juzga a usted, señor Froment.

Marcos se sonreía tranquilamente. La amable Hortensia, una linda muchacha de trece años, formada ya, muy precoz y una de las favoritas de la maestra, saltaba a veces la tapia medianera de los dos patios de recreo, para dejarse manosear en los rincones por los muchachos de su edad. Muchas veces había hecho Marcos esa comparación entre sus discípulos, hombres chicos de quienes iba consiguiendo poco a poco más juicio y mayor veracidad y las almu-

DOÑA RUFINA CABEDO Y GOMEZ. Falleció a los 64 años de edad a las veintuna horas del día de ayer 26. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS.

La lectura del proyecto de reglamento ha sido mal recibida, haciendo uso de la palabra en contra varios obreros, que se han opuesto a que el Ayuntamiento intervenga en actos puramente de los trabajadores.

En cambio, reclaman escuelas y clases de Economía política y de Industrias nuevas. Este criterio es el que ha prevalecido, acordándose nombrar una comisión para que reforme el proyecto de reglamento.

El Ayuntamiento no ha remitido las copias del proyecto de reglamento de la Casa del Pueblo para que se apruebe o desaprove en reunión como la de que se trata, ni mucho menos para que se le dediquen otros proyectos a gusto de grupos de determinada tendencia política.

La Casa del Pueblo ha de contener la Bolsa del Trabajo, exclusivamente para las sociedades obreras de oficio determinado y tan sólo para fines que interesen a cada oficio aislado o mancomunadamente.

En la misma casa se instala la Biblioteca Popular, con entrada pública. Además, y por consideración a los obreros, se autoriza la sala llamada de recreos, tal como hoy la tienen en sus centros para pasatiempos legales, como conversación, juego de dominó y veladas recreativas.

De manera que los obreros tendrán domicilio social para los oficios, Bolsa del Trabajo y libros para recrear la inteligencia e instruirse. Clases e instituciones de enseñanza de economía política ni de otras enseñanzas, no se instalarán allí, porque esa finalidad no incumba de ninguna manera a la Casa del Pueblo.

Este Ayuntamiento costea o subvenciona con mayor esplendor que todos los demás ayuntamientos de España las enseñanzas de todas las clases que cree convenientes en diversos centros. La Casa del Pueblo no tiene más fines que los que interesan a los oficios obreros.

Por eso en ella no se instalará enseñanza alguna de Economía Política, como no se autorizará tampoco una clase de Derecho Político que solicitasen los republicanos. El Ayuntamiento costea la Casa del Pueblo, para que las sociedades obreras que trabajan

obreros juiciosos e instruidos que saben lo que son un Ayuntamiento, una Bolsa del Trabajo y una Biblioteca popular, estamos tranquilos, y abrigamos la seguridad de que los manejan de los elementos a que aludimos se extrellarán también esta vez, y que el Ayuntamiento rechazará todas las imitaciones que significan los acuerdos de la reunión celebrada ayer en el Centro de la calle del Palomar, y los rechazará con el beneplácito de la mayoría de los obreros, mejor dicho, de la totalidad de los obreros consistentes que no se mueven impulsados por odios sectarios.

De no ser así, nuestros amigos desistirían del propósito de fundar la Casa del Pueblo, y quedarían satisfechos de haber cumplido con su deber, con su conciencia y con su compromiso, dejando la responsabilidad del fracaso a los que se opongan al proyecto.

Fusión Republicana

CASINO UNIVERSAL (camino del Grao).—Esta noche a las ocho y media se celebrará junta general extraordinaria por primera y única convocatoria a petición de varios socios.—El presidente, V. Coscollá.

ALCUDIA DE CARLET.—En la última junta general celebrada por el centro La Ideal Republicana de Alcudia de Carlet, se eligió la siguiente junta directiva: Presidente, D. José Sancho Lloréns; vice, D. Ricardo Bou Carbone; secretario, D. Antonio Beix Marco; vocales: D. Enrique Perales Asensu, D. José Ortiz Casanoves, D. Roque Núñez Capilla y D. Mariano Pascual Baeza.

CASINO DE CAMPANAR.—Se convoca a todos los socios a junta general extraordinaria que se verificará mañana a las seis de la tarde, con objeto de renovar la mitad de la junta directiva y revisar las cuentas. Se encarece la asistencia.

CASINO DE LA MISERICORDIA.—Mañana domingo, a las diez, celebrará el casino de este distrito junta general extraordinaria para ultimar la junta general anterior.

CASINO REPUBLICANO DE LA VEGA (calle de Sagunto, Valencia).—Se convoca a todos los socios a la junta general ordinaria que se celebrará esta noche a las nueve, para la dación de cuentas y renovación de la junta directiva. De no asistir suficiente número de socios, ésta se verificará por segunda convocatoria mañana, a las tres de la tarde.—El secretario, Antonio Pérez.

El alistamiento de mozos

Con arreglo a lo que preceptúa la ley de reclutamiento y remplazo del ejército de 4 de Diciembre de 1901, que modificó la de 25 de Diciembre de 1899, el día 1.º de Enero próximo los alcaldes publicarán el bando recordando a los comprendidos en el art. 28 de dicha ley de Reclutamiento la obligación que tienen de hacerse inscribir en los ayuntamientos respectivos.

Durante la primera quincena de Enero deberá practicarse la referida operación del alistamiento y se admitirán las inscripciones, aun en los días festivos.

Tienen obligación de inscribirse todos los mozos que cumplan 20 años de edad desde 1.º de Enero hasta 31 de Diciembre de 1903 ambos inclusive, o sea los que hayan nacido en 1883; así como también los que pasando de dicha edad y no llegando a la de 40 al finalizar el año próximo, no hubieran sido comprendidos por cualquiera causa en ninguno de los sorteos de años anteriores.

El último domingo del mes de Enero, previo anuncio al público, se hará la rectificación del alistamiento y se citará al efecto, personalmente por papeletas duplicadas, que se entregarán al mozo, y a falta de éste a su padre, madre, tutor, pariente, o persona de quien dependa.

Para la inscripción de los mozos, los encargados de los registros civiles y curas párrocos expedirán los certificados de nacimiento que se soliciten.

Todas las operaciones y diligencias que se practiquen en los asuntos de quintas por la autoridad judicial o administrativa son gratuitas, no devengan derecho ni honorario alguno.

Noticias

Esta mañana debe celebrarse sesión reglamentaria de la Comisión provincial. El número de asuntos que esperará turno para ser despachados, es extraordinario, a causa de que en cinco o seis meses no se ha conseguido que los diputados hayan celebrado más de una sesión.

Veremos si hoy acuden a la convocatoria, en la cual se les avisa que se han de informar asuntos de verdadero interés y de mucha urgencia.

El día de ayer fué verdaderamente espléndido. El veintidós se desbordó por las calles de la ciudad, llenando los andenes de la feria. Todos los barracanos de espectáculos públicos vieron concurrir multitud de gente.

Los asistentes tuvieron un buen día, sobre todo aquellos que se dedicaron a la venta de juguetes. Por la noche, hasta hora avanzada, fué extraordinaria la aglomeración de gente en la feria.

Ayer noche a las nueve y media se celebró en la casa de Socorro de la calle de Serranos un duelo de 38 años, llamado Manuel Magdalena Calpe, que tenía una herida incisa en la región lumbar de seis centímetros, calificada de menos grave. Dicho Magdalena declaró ante el juzgado que no sabía quién le había causado la herida.

Ayer fundearon en nuestro puerto las trasatlánticas «José Gallart» y «Provence», que se dirigían a Buenos Aires, conduciendo, respectivamente, 40 y 53 pasajeros.

El día 12 de Enero próximo comenzarán en la Universidad Central las oposiciones a la cátedra de Geografía descriptiva general de Europa y de España, Historia de España e Historia universal, vacante en el Instituto de esta ciudad.

Ayer marchó en el tren correo de Madrid el comandante de ingenieros D. Julio Cervera. En la orden de la plaza se dió ayer conocimiento de la llegada del teniente general director de la guardia civil D. Luis María de Pando, el cual dispensa la presentación.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas: Reunida la comisión mixta de maestros y dependientes peluqueros y barberos, acordó considerarse como sábado ordinario hoy tercer día de Navidad de este año, dada la índole del trabajo.

Lo que se pone en conocimiento de los maestros y público en general.—Por la comisión, Gabriel Jimeno.

El Casino Republicano de Fusión del distrito del Museo (casco) celebrará esta noche una velada familiar de nueve a una de la madrugada. Queda prohibida la entrada al que no sea socio, y éstos deberán retirar los pases que acrediten estar al corriente de las mensualidades.—El presidente, Olcina.

Hoy sábado, de doce a cuatro de la madrugada, celebrará baile de sociedad la Arana Club en sus salones de la calle del Arzobispo Mayor, núm. 12.

Los socios podrán retirar sus respectivos pases hasta las once.

Nos dicen de R. que para el joven de nuestro particularista D. Vicente Sáez ha alcanzado recientemente un éxito cuantioso, fruto de bien cimentados conocimientos.

Trátase de una mujer en el séptimo mes de embarazo, haciendo gravísimos esfuerzos de calambra, haciendo necesidad de provocar el parto, agotado los recursos médicos, por medio de la cirugía.

Llévose a feliz término la extracción del feto, que a las siete y media de la noche, salud, mejorando en el come más tranquila, y permaneciendo en el estado de conservación, hallándose hoy completamente fuera de peligro.

El estirpado doctor Sáez ha recibido muchas y merecidísimas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

Las señoras convecinadas de los tan acreditados por vos Velutina Americana tienen opción hasta fin de año a un elegante regalo que acompaña dentro de cada paquete. De vécten en la fábrica de perfumería de J. M. Maso, en la del Poeta Querol, 7, entre las calles de...

Dolor de cabeza desaparece en cinco minutos con Hemicranina Caldeiro. Pedid en la casa de...

Las «Pastillas Panera» son el remedio más eficaz contra los Depósitos; Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

DENTISTA.—E. Brotons Bonet. Dientes artificiales. Operaciones sin dolor. Plaza de San Francisco, 19, pral.

La Olontina Antiséptica de Listari cura todas las afecciones de la boca (caries, escorbuto, hemorragias, inflamación de las encías, fetidez del aliento, etc.) es un calmante seguro y rápido del dolor de muelas, 1 peseta frasco, farmacias. En el Grao, Farmacia Moderna de Listari.

Alfileres para corbata, a cuatro reales docenas, y medallones para cadena de reloj, a seis. con el retrato de los Sres. D. Rodrigo Soriano y Blasco Ibañez. Para pedidos, dirigirse a don José Blanquer, Pasaje Monistrol, 6, Valencia.

En el favorecido triquet de Pelajo se jugará hoy a las tres y media de la tarde un gran partido de pelota, a 60 tantos y a 50 segundos entre los aficionados pelotaris siguientes: Mari, Four e Hilarie (azules), contra Mague, Nel y Arturo (rojos). A tan gran partido la entrada costará 15 céntimos y 10 la silla.

Nuestro corresponsal de Utiel nos participa que ha fallecido en aquella población el joven vicesecretario del partido de Fusión Republicana D. Enrique Zanón.

El traslado del cadáver al cementerio constituyó una verdadera manifestación de duelo. El partido de Fusión Republicana de Utiel está de pésimo, pues el difunto era uno de sus más convencidos y entusiastas propagandistas.

A su familia y a sus muchos amigos les deseamos resignación para sobrellevar tan sensible pérdida.

El director de la guardia civil general Serrano, acompañado del subinspector de dicho instituto coronel Sr. Oliver y teniente coronel Sr. Arrate, pasó ayer por la mañana revista a la fuerza de la guardia civil de nuestra ciudad y por la tarde fué a Torreón con el mismo objeto.

Fábrica de perfumería y borbales de cisne de J. Moscardó.—Especialidad en polvos para el cutis, aguas de tocador, pomadas, esencias, etcétera. Despacho, calle del Poeta Querol, 7, entresuelo.

Entre los mejores barracanos de la feria, merece citarse el pabellón «El Triunfo», situado el tercero a la izquierda, entrando por la calle de la Sangre. Los espectáculos que componen cada una de las sesiones, tienen tan grandiosos alicientes, que no podemos menos de elogiar a los artistas que tiene este pabellón, todos nuevos en Valencia, como son la célebre cantadora señorita Consuelo Aparicio y la famosa pareja de baile hermanas Lora.

Al mismo tiempo, en cada sesión se exhiben ocho cuadros de cinematógrafo de gran resonancia. La valía de los artistas y los precios económicos de su entrada, será suficiente aliciente para que sea el preferido del público valenciano.

Hoy, de doce a cuatro de la madrugada, celebrará baile la Sociedad Recreativa Familiar en los salones del Centro de Fusión Republicana.

Indudablemente se verá tan concurrido como los anteriores.

Recomendamos el Centro Jurídico-Administrativo, dirigido por el abogado D. Luis Ma-

nas de la maestra, niñas criadas con su savia clerical, llenas de hipocresía y mentira, muy modestas, pero soliviantadas y echadas a perder por dentro con la perversión del misterio. Oh! El las hubiese querido allí, con los muchachos, a aquellas niñas, a quienes se educaba e instruían separadamente, ocultándoles todo o soliviantándolas con místicos ardores; así no hubieran saltado las tapias, para visitar lo que les decían que era pecado, el fruto prohibido de perdición y delicias! No hay nada tan sólido y sano como la cachelva mixta, para formar la libre y dichosa nación de mañana.

al principio ella había frecuentado los sacramentos, sin fe, para tener paz en su casa, iba acudiendo ya con cierto afán al tribunal de la penitencia, pues el padre Teodosio era un hombre arrogante y amabilísimo, con quien solaban las devotas jóvenes.

de alumnos había ido a ver al maestro y habían tenido una agarrada, un escándalo atroz. Marcos comprendió en seguida de dónde venía el golpe, pues una casualidad le enteró del verdadero motivo del paso de Savin. Linda señora de Savin, con serle tan indiferente aquel negocio, pues su único deseo era ser ella feliz, había sido, no obstante, el instrumento utilizado por el padre Teodosio; avisado por ella, había celebrado su marido una secreta entrevista con el capuchino, que le había persuadido a visitar al maestro para poner término a una situación tan perjudicial para las buenas costumbres y el orden del hogar y la familia.

de alumnos había ido a ver al maestro y habían tenido una agarrada, un escándalo atroz. Marcos comprendió en seguida de dónde venía el golpe, pues una casualidad le enteró del verdadero motivo del paso de Savin. Linda señora de Savin, con serle tan indiferente aquel negocio, pues su único deseo era ser ella feliz, había sido, no obstante, el instrumento utilizado por el padre Teodosio; avisado por ella, había celebrado su marido una secreta entrevista con el capuchino, que le había persuadido a visitar al maestro para poner término a una situación tan perjudicial para las buenas costumbres y el orden del hogar y la familia.

# Pomada y Loción Ferrey

SAINT HONORE, 372, PARIS

Infalible para renacer el pelo á toda edad.

Loción ó Pomada  
10 pesetas

Depósito para toda España  
Pintor Sorolla  
(Barcas), 23, bajo  
VALENCIA

Loción ó Pomada, diez pesetas

EL MEJOR REMEDIO PARA TOI, CALVARIO, ALBIA, SON LAS HEREDADAS,

# PASTILLAS MORELLO

## TURBINAS LEFEL-PUIGJANER

Verticales y horizontales de reacción, con simple y doble descarga. Rendimiento garantizado 80 por 100.  
Modelos especiales para centrales de energía eléctrica e industrias varias.  
Importantes instalaciones en España.—Pídanse referencias, catálogos y presupuestos.  
Alberto Puigjaner, Ingeniero  
Plaza de Tetuán, 7.—Barcelona

# PEDRO DOMÉCQ

Casa fundada en 1730. Jerez de la Frontera  
Vinos selectos de Jerez  
Cognac Domécq, Manzanas de Ocaña  
CASA FUNDADA EN VALENCIA Y SU PROVINCIA  
José González de Campos, Pascual y Genis, núm. 1.  
Punto de venta de los vinos y cognacs Domécq  
Mar. 57, Mar. 70, San Vicente 48, Sagrario San Francisco, 2 y 4, Plaza Serranos, 6, Salvador, 2, Palau, 15. En anuncios sucesivos se darán á conocer nuevos puntos de venta.

# VINO COSECHERO

## CORSETERIA ARTISTICA

### A. MITRO

Garantizado y puro 1934, decálitro, Jerez dulce y seco á 4 r. litro.  
Caballero, 23, ultramarinos de Albiach  
3, Avellanar, 3

Las señoras elegantes deben probar los preciosos modelos que acabamos de recibir.  
Especialidad en fajas higiénicas para señoras embarazadas y delicadas del vientre.

Interesante á los niños  
En la nueva casa de quincalla de Tomás Hernández, Paz, 6, frente al café del Siglo, se ha instalado en el interior del comercio un haz donde se reciben las cartas que los pequeños dirigen á los Reyes Magos en petición de juguetes. Todos los días recogerá el correo un heraldo de los Reyes.

En la gran casa de comidas La Palma, situada en la calle de la Sangre, núm. 4, se sirven cubiertos desde seis reales en adelante y cuantos platos se pidan á la carta.  
El agua que se sirve es de Torrente.  
Se sirven encargos á domicilio.

GUANTES de piel hilo y seda, blancos, negros y de color, para caballeros, señoras y niños, desde 0'50 á 1 pesetas.—Precios de fábrica.—El Capricho, Paz, 8.

# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

La política y la prensa  
El Sr. Silveira ha calificado de fantasmas las noticias que recoge algún periódico respecto á frialdad de relaciones con los señores Pidal.  
Dice que mantiene relaciones particulares y políticas con D. Alejandro y con el marqués de Pidal.

Añade que recientemente conferenció el señor Dato con el primero sobre asuntos políticos.  
También ha negado el jefe del gobierno que existan trabajos de aproximación entre el duque de Tetuán y Romero Robledo, cuya noticia recoge hoy El Liberal.

El Sr. Silveira la califica de disparate, y dice que los presidentes indiscutibles de las Cámaras son el Sr. Pidal, del Congreso, y el señor Azcárraga, del Senado.  
El Imparcial aplaude al gobierno, que emplea los comienzos de la situación dictando disposiciones de importancia.  
«Este—dice—es el mejor programa.»  
Aconseja al Sr. Dato que complete sus reformas, dictando un decreto para hacer efectiva la responsabilidad judicial, dando facilidades y acelerando su funcionamiento, de forma que constituya un organismo que responda al progreso y necesidades modernas.

El Liberal elogia la carta del Sr. Silveira á los catalanes.  
Protesta, sin embargo, del carácter diplomático que se ha dado á este documento.  
En los países constitucionales se contestan por medio de la Gaceta.  
Censura en otro artículo al nuevo alcalde de Barcelona por catalanista y ultramontano.

La Correspondencia de España se ocupa del rumor (en su edición de la mañana) de haber ingresado en la situación y estar indicado para la presidencia del Congreso el Sr. Romero Robledo.  
Duda que sea cierto, y dice que quizá se haya echado á volar la especie para mortificar á los Pidales.  
Dice El País:  
«Es un error la blandura con que el gobierno trata á los catalanistas.  
El silveirismo vuelve por los carriles del separatismo.  
El primer triunfo de los catalanistas constituye la primera derrota del gobierno.»  
El Correo Español asegura que cunde el descontento en las filas ministeriales y que se trata de elevar un recurso de quesa al jefe.

Nuevos alcaldes  
Hoy han sido nombrados los siguientes alcaldes:  
De Segovia, Sr. Carretero.

De Zaragoza, Sr. Laguna.  
De Zamora, Sr. Arribas.  
De Coruña, Sr. Arquillo.  
De Castellón, Sr. Gasset.  
De Avila, Sr. Delgado.

Despachos oficiales  
Cazalla de la Sierra.—Ha sido muerto el guardia civil Manuel Cepeda.  
El agresor detenido.  
Valdeorra.—Durante la noche última fué forzada la puerta del ayuntamiento y violentados los cajones de las mesas.  
Faltaron el sello municipal y algunos documentos.  
Cróese que el móvil del atentado fué hacer desaparecer el expediente de consumos.  
Orhinea.—Rifieron dos sujetos, resultando uno muerto.  
El agresor fué detenido.  
Coruña.—Un tren de mercancías de la línea de Palencia arrolló á una mujer, produciéndole lesiones graves en la cara y manos.  
Cróese se trata de una tentativa de suicidio.  
Segorbe.—Un mozo de la estación que se hallaba de maniobras fué muerto por un tren.  
De Marruecos  
Londres.—Se agrava la situación de Marruecos.  
Aumenta el número de los partidarios del pretendiente.  
Suman ya unos 30.000.  
El pretendiente dice que no aspira al trono y que si vence nombrará un nuevo sultán que no simpatice con los surepeces.  
La firma  
El ministro de Instrucción pública no ha puesto ningún asunto á la firma.  
El de Agricultura ha sometido á la sanción del rey varias leyes de carreteras y ferrocarriles.  
Entre las primeras figura una de Utiel, Valencia, Minglanilla, Cuenca, pasando por los términos de Candete y Villargordo.  
Justicia á Urzáiz  
El Correo dice que el presupuesto de ingresos ha superado en 110 millones al de gastos.  
«Esto servirá—dice—para que las personas imparciales hagan justicia al señor Urzáiz.»

El cólera  
Londres.—El cólera causa estragos en Manila, según The Morning Post.  
Regístranse 30 invasiones diarias.  
En 10 meses ha habido 100.000 invasiones y 65.000 defunciones.  
Obras de reparación  
El director general de Administración local, Sr. Martínez Asenjo, ha visitado hoy el hospital de la Princesa, disponiendo se lleven á cabo en él algunas obras de reparación, con objeto de habilitarlo para el próximo Congreso Médico Internacional.  
Congreso  
Gijón.—El domingo se celebrará la sesión inaugural del Congreso de marinos mercantes.  
Asistirán delegados de Barcelona, Bilbao, Alicante y Cádiz.  
Sagasta  
Se halla más aliviado de su indisposición el Sr. Sagasta.  
Hoy le ha visitado el Sr. Montero Ríos, conferenciando extensamente con él.  
Lope de Vega  
El Sr. Silveira ha presentado al rey un tomo con 14 obras de Lope de Vega, recopiladas por la Academia de la Lengua.  
De Barcelona  
La policía ha detenido, encerrándoles en la cárcel, á los anarquistas recientemente repatriados Patricio, García y Camba.  
Este último es periodista de profesión.  
Se le cree prófugo.  
Un tranvía eléctrico de San Andrés de Palomar ha chocado con un carro.  
El conductor de éste y un viajero han resultado heridos.  
El viajero está gravísimo.  
La Asociación obrera Germinal ha dirigido un escrito á los trabajadores aconsejándoles que no emigren á la Argentina, donde los obreros europeos son maltratados y escarnecidos.  
Cons ejo  
El martes próximo celebrará

mañ, que está situado en la calle de Borull, núm. 1, principal, izquierda (esquina á la calle de Guillen de Castro).

Con una buena entrada se celebró ayer tarde la función de mojigangas anunciada.  
El público rióse toda la tarde á mandíbula batiente, saliendo muy satisfecho del espectáculo.

Exito seguro.—Las indigestiones, dispepsias, dolor de Estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el «Elixir Es tomacal de Saix de Carlos».

# Teatro

PRINCIPAL.—De la parte de Cavaregosa de «Tosca» se encargó anoche nuestro paísino Lamberto Alonso, que fué aplaudidísimo, dedicándole el público en la romanza del tercer acto, que repitió.

La Palmera admirable, y Casini muy bien, como siempre.  
El teatro estaba casi lleno.

Esta tarde la ópera de Meyerbeer «Los Hugonotes», y por la noche última representación de la preciosa obra de Hunferdink «Brazel and Gretel».

PRINCESA.—Para mañana se preparan dos agradabilísimas funciones, tarde y noche. Se compone el programa de una obra en serio y de una inocentada que, dado el ingenio y la gracia del personal de la compañía, se fijs ha de resultar chistosísima.

# ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 3.30.—Gli Ugoi notti.

A las 8.45.—Hansel und Gretel.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.30.—La Barraca. El amor en el teatro.

A las 8.30.—La dicha agena.—El amor en el teatro.

TEATRO DE RUFAFA.—A las 8.—San Juan de Lúa.—El puño de rosas.—«Quo vadis?»

A las 8.30.—Gaspacho andaluz.—El puño de rosas.—«Quo vadis?»

TEATRO-GIL-CAPOLO.—A las 8.30.—El asilo del torrente.

A las 8.30.—Los dos pilletes.

PABELLON JAPONÉS.—Situado en los Solares de San Francisco.—Cuadros de cinematógrafo.—Baile.—Debut de la sinfónica artista FÉLITE OTERO.—Baile por las Sitas. Calvo y Mota.

SALON NOVEDADES.—A las 7.—Grandes cuadros de cinematógrafo entre ellos el interesante cuadro histórico titulado «Sansón y Dalila» por el cinematógrafo Rai.—Compiets señoría Luz-Bell.—Baile pareja Mestre.

Pañería de Abdón Ibáñez  
Trajes á medida, elegantes dibujos y confección esmerada. Plaza de Cajeros, 5.

JOSE EDUARDO REY  
MARINA, 19, LA CORUÑA  
COMISIONES Y REPRESENTACIONES

# Tos

Desaparece con una caja de Pastillas Pectorales de García Rojo.

Caja 1 Peseta.—Mar. 72, Valencia

# LOS SABANONES

Se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER

Precio, 2 reales caja.—Depósito Igual Contat, (Droguería de la Luna).

Al por mayor, J. ADROVER, farmacéutico Gandía.—De confiere e las imitaciones.

# EL PILAR

Gran fábrica de cal hidráulica

Única fábrica en Valencia que vende 50 kilos por 14'5 y que invita á sus clientes á comprobar el peso.

58, Guillen de Castro, 58

# EFECTOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI

MIL Duros

se darán á quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago ó de fiebres. Farmacias 2 ptas. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

# Depósito de vinos de cosechero

BODEGAS EN TURIS

Despacho central: Falconis, 11.—Valencia

Vinos finos de mesa.—Depósito Claret 1.º 18 reales decálitro.

Tinto 1.º 16

Tinto 2.º 16

Tinto 3.º 15

Clarete marca CASTELL 18 rs. docena.

idem sin marca 16 rs. docena.

Vinos dulces de diferentes clases á precios económicos.

Servicio á domicilio.

# LOS OBREROS

que padezcan flujos blancos, purgaciones, catarras de las vías urinarias, etc., etc.

La Inyección antiséptica Falcois.

Establecimientos de venta en esta capital.

Farmacias: Viuda é hijo de Bires (de las Estacas), D. Calvo, Dr. Torrens, D. N. Loras, Besalduch, Dr. Graus, Dr. Ocasas, D. A. Moscardó y principales farmacias.

Droguerías: Igual Contat y C.ª (de la Luna), B. Abascal y C.ª (del Barco), H. de B. Ocasas (de S. Antonio), S. Roig y C.ª (del Aguila), Aicón y Rubira (Aragonesa), M. García (de las Barcas), J. Conesa (Colón), Farmacias del Grao y Cabanall: D. S. Martínez y D. F. Casaña.

Para informes, T. LLEÓ, Arolas, 13, principal, izquierda.

Bastones, paraguas y sombrillas para regalos, X. Ideal, San Vicente, 2, chabán y Santa Catalina, núms. 1 y 2.

Papel para fumar «LA YANA», Clase especial engomada.—Cinco y diez céntimos: librito con fotografía.

ministros, preparatorio del que el miércoles (por ser día festivo el jueves) presidirá el rey.

Del extranjero

París.—Ha quedado resuelta la crisis ministerial en Chile.

Todos los ministros conservan sus carteras, menos el de Guerra, que ha sido sustituido por Anibal Rodas.

París.—El embajador inglés ha indicado al sultán de Turquía la conveniencia de que designe á un católico para gobernador general de Macedonia.

Caracas.—El gobierno acepta el arbitraje á condición de que se levante el bloqueo y se devuelvan los buques capturados.

Londres.—Lord Balfour se halla grave á consecuencia de un ataque de influenza.

Los presupuestos

La Gaceta publica una real orden de Hacienda, en la que el Sr. Villaverde, fundándose en las razones que expuso en uno de los anteriores Consejos, encarece á los ministros la necesidad de que procedan á la formación del presupuesto de gastos, reorganizando los servicios para simplificarlos y reduciendo las obligaciones antes del 1.º de Marzo.

Más de firma

El marqués del Vadillo ha puesto hoy también á la firma del rey los siguientes decretos:

Autorizando la construcción de un ferrocarril minero de las Judas al Ronquillo (Sevilla).

Incluyendo en el plan general varias carreteras de Zaragoza á Pamplona.

Los carlistas

Hoy se reunirán los carlistas para conocer las instrucciones que el duque de Madrid ha dado á los Sres. Llorens y Pradera en su reciente viaje á Venecia.

D. Carlos aprobó las seis conclusiones que fueron sometidas á su resolución.

Los carlistas harán una activísima campaña electoral.

Toros

Córdoba.—Los toros de Adalid resultaron buenos.

Campitos sufrió una cojida aparatosa.

Retirado á la enfermería, apreciábase un puntazo leve.

Tanto este diestro como Corchaito estuvieron superiores toreando y matando.

Las leyes orgánicas.

En breve comenzará el ministro de Gracia y Justicia Sr. Dato á trabajar en la reforma de la ley orgánica.

Es probable que la Gaceta anuncie mañana las oposiciones á las plazas de escribientes de la Dirección general de registros.

Se concederá un plazo de 15 días para presentar las solicitudes.

Los ejercicios se celebrarán en los primeros días de Febrero.

La excedencia voluntaria

El ministro de la Guerra ha puesto en vigor las instrucciones relativas á que se conceda la excedencia voluntaria en las permutas.

Lo que dice Sagasta

El Sr. Sagasta ha dicho que en la conferencia que ha celebrado con el Sr. Montero Ríos, éste le manifestó que, estando lejanas aún las elecciones, suponía que el Sr. Sagasta no tendría urgencia extrema en que se redactase la fórmula acordada en la última reunión de exministros.

Añadió el Sr. Sagasta que la conversación entre él y Montero ha sido de carácter particular más que política.

Las negociaciones con el Vaticano

El Sr. Silveira ha dicho, refiriéndose á las negociaciones con el Vaticano, que el Sr. Abarcaz cambia impresiones con nuestro embajador.

Este realiza otros trabajos necesarios para que forme completo juicio del asunto.

Hecho todo esto, los ministros tratarán de la cuestión, adoptándose definitivamente la actitud en que se colocará el gobierno.

Más de los Humbert

Mañana marcha á Paris la familia Humbert.

Hoy la policía francesa, en unión del inspector Sr. Caro, estuvo en la habitación de aquellos, haciendo un nuevo reconocimiento.

Han recogido algunas colecciones de periódicos franceses y muchas ropas de uso interior y exterior.

Los policías franceses pidieron permiso al gobernador para retratar á los presos, á lo que dicha autoridad no se opuso.

Telegramas de París comunican que un periódico de la mañana de aquella capital dice que el hijo de Lombet, siendo estudiante, tomó prestados 2.000 francos de madame Humbert.

Esta noticia se ha desmentido.

El Journal publica un despacho de Madrid acogiendo el rumor de que se había encontrado muerto en su celda á Federico Humbert.

Consultada la noticia á Madrid, desmintióse seguidamente.

Escándalo en un circo.—Actor herido

Barcelona.—En el circo onestro se originó un fenomenal escándalo por haberse modificado el programa de la función.

La empresa cometi6 la imprudencia de apagar la luz en el momento que circulaba por la pista un novillo.

La alarma fué grande.

Muchas señoras sufrieron desmayos.

Valladolid.—Representándose «La almendra del diablo» en el teatro de Calderón, rompi6 un alambre, por el cual pasaba el actor Ricardo Asensio.

Este cayó desde seis metros de altura, produciéndose lesiones en la frente y en los hombros.

El público se impresionó mucho, pues creía que el actor se había matado.

España y Francia

París.—En la Bolsa circuló un telegrama diciendo que en breve intervendrán España y Francia en Marruecos, con motivo de la proclamación de la guerra santa hecha por el pretendiente contra el sultán.

Las Diputaciones

Zaragoza.—El presidente de la Diputación provincial, ha escrito á su colega el de Valencia, haciéndole ver la necesidad de que se reúna la Asamblea proyectada, y á la cual deben asistir todos los representantes de las diputaciones para tratar del decreto de Gobernación, relativo á las ordenaciones de pagos y otros asuntos de interés.

La telegrafía sin hilos  
Londres.—El día 1.º de Enero funcionará

para el público entre el Canadá y Cormailles telégrafo sin hilos.

Cada palabra costará 5 peniques.

Los despachos oficiales y la prensa disfrutará la rebaja de la mitad de la tarifa.

Atentado anarquista

París.—Telegrafan de Ginebra que los anarquistas han hecho nuevas tentativas para penetrar en el domicilio del ministro de Justicia.

Cróese que pretenden vengarse por la negativa del ministro á conceder la amnistía á los desertores.

Hay Papa para rato

Roma.—El Papa ha recibido hoy en audiencia á los comandantes de las guardias del Vaticano, á los prelados y á las altas personalidades eclesiásticas.

La salud de León XIII es perfecta.

El pretendiente al trono de Marruecos

Fez.—Un periodista inglés atribuye al pretendiente al trono de Marruecos las siguientes declaraciones:

No reclamo el trono.

Ha proclamado la guerra santa contra los cristianos, contra el sultán y contra sus ministros por sus tendencias progresivas.

Si triunfa la rebelión, nombrará sultán á un individuo de familia sherifiana.

Prometo seguir la guerra contra los cristianos.

En su campo dice que militan 32.000 combatientes.

El pretendiente continúa haciéndose pasar por hermano del sultán.

Este permanece encerrado en Mequinez mientras aumentan los revolucionarios y decrecen los imperiales.

Las tropas del sultán luchan con grandes obstáculos para el aprovisionamiento.

La situación del pretendiente cada día mejor.

Excomuni6n

Manila.—El arzobispo ha lanzado su excomuni6n contra Aguinado, Agnipay y sus numerosos partidarios, que fundaron la nueva iglesia cat6lica nacional de Filipinas.

La inauguraci6n del culto de la nueva iglesia result6 solapismo, y esto ha irritado mucho al arzobispo.

Asesinato por celos

Génova.—El Caffaro anuncia que ha sido asesinada en Roma madame Swaid, antigua amante del senador Paolo Clementi.

El asesino es un joven apellidado Luciano.

Este realizó el crimen instigado por Clementini, que ha querido vengarse de este modo de las infidelidades de su antigua amante.

Situaci6n expectante

Caracas.—El presidente Castro ha marchado á Victoria para vigilar los movimientos de los insurrectos.

Los habitantes de Caracas están disgustadísimos por el bloqueo.

El comercio está paralizado.

El Banco está cerrado por falta de recursos.

Los aliados siguen capturando las embarcaciones venezolanas.

Esperase con ansiedad la respuesta de Roosevelt, diciendo si acepta ó rechaza el ser árbitro en el conflicto.

Los esc6ndalos de un trono

Ginebra.—Han llegado muchos personajes de Dresde, Munich, Viena y Berlín, con la misi6n de negociar con los amantes fugitivos.

La princesa se negó á recibirlos, diciendo que nadie la separará de su gallardo amigo, el único en el mundo que ha sabido comprenderla.

Ha añadido que detesta á su esposo y que nada le importa el esc6ndalo de que es víctima, pues lo tiene merecido.

La corte se jura, de acuerdo con el emperador de Austria, gestiones cerca del Vaticano la anulaci6n del casamiento.

En breve se reunirá el alto tribunal para disolver el matrimonio civil.

Dice que el príncipe real no consentirá el divorcio mientras su padre viva en Roma.

El Papa ha enviado un delegado á Ginebra para que conferencie con la princesa, buscando el modo de establecer las paces con el marido y sugiriéndole la idea de que se retire á un convento hasta que se venzan las dificultades que presurta el arreglo.

Últimas noticias

DESPACHOS RECIBIDOS A LAS CINCO DE LA MAÑANA

Sesi6n inaugural

En la sesi6n inaugural del Congreso Naval se nombr6 presidente al Sr. López Haro.

Design6se una ponencia para el estudio de los siguientes puntos:

Medios prácticos de seguridad en el mar.

Modificaci6n de las prácticas en los alumnos.

Conciliar la vida á bordo con las necesidades de los marinos.

Los carlistas

En el domicilio del Sr. Barrio y Mier se han reunido los carlistas.

Quitaron estos los asuntos tratados.

Únicamente han dicho que están resueltos á acudir á la fecha electoral con las banderas desplegadas.

Hoy se celebrará una nueva reuni6n.

Se insiste en que proyectan modernizar el partido.

Suicidio

Havre.—Ha llegado procedente de Nueva-York el «Touraine».

Durante la travesía se arroj6 al mar el pasajero Juan Echevarría.</

Barcas, 34  
frente al teatro Principal



Grandes existencias  
EN TODO EL RAMO  
de pañería

Barcas, 34  
frente al teatro Principal



Las tres  
B B B

Barcas, 34  
frente al teatro Principal



Pañería  
y sastrería

Barcas, 34  
frente al teatro Principal



Especialidad  
EN CAPAS

Barcas, 34  
frente al teatro Principal



Barcas, 34  
frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, jergas, chavitos negros, azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos, de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

GABANES cruzados, en paños, adreñones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50

2.000 capas corte madrileño, en finos simonpaños, empujos y trenzas de alta novedad.

y 20 pesetas y 40 pesetas y 45 pesetas y 40 pesetas desde 20 pesetas  
En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.



### LAS HERNIAS (quebraduras)

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro y acostumbran a llevar una vida enfermiza, si no usan un aparato perfectamente apropiado para las hernias que padecen. Un braguero impropio, es un enemigo para el herniado. No envejecerá el herniado si no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen braguero! Los herniados que desean librarse de estas fatales consecuencias, pueden dirigirse con toda confianza al **Gabinete del especialista Sr. VIVES**, el cual, con verdadero y profundo conocimiento alivia y cura radicalmente las hernias y preserva de graves complicaciones. Desconfiad de las imitaciones. — Despacho: de 9 a 12 y de 3 a 7.

Calle Unión, 17. — CASA VIVES. — Barcelona

**Resultados positivos en todos los cultivos**

Componentes por cada 100 kilos del guano

**El Tesor del Laurador**

Superfosfato cal 18 al 20 O/O ácido fosfórico 64 %  
Sulfato amoniacal 24 1/2 al 25 O/O de amoniacal 41 %  
Sulfato potasa 93 al 95 O/O de sulfato potasa 66 %

Riqueza fertilizante infalible  
Fosfatos solubles del 22 al 23 por 100  
Fuera amoniacal del 10 al 11 por 100  
Sulfato potasa del 4 al 5 por 100

**Despacho**  
**Fábrica y Almacén**  
Camino del Grao, 14

**Servicio regular de vapores PARA MANCHESTER**

«Draught» saldrá el 30 del corriente.

**LIVERPOOL** Diamond cargará el 29 de Diciembre.

**LONDRES** El vapor «Eco» saldrá el 27 del corriente.

**HAMBURGO** El vapor «Kno» cargará el 2 de Enero.

**BRISTOL** El vapor «Helena» saldrá de este puerto el 3 de Enero.

**AMBERES** El Australia cargará el 3 de Enero.

**GLASGOW** El Stromboli saldrá de este puerto el 3 de Enero.

**BREMEN** El «Dusseldorf» cargará en este puerto el 31 del actual.

**BRISTOL y GARDIFF** El «Ordo» saldrá de este puerto el 2 de Enero.

**Compañía «Adria»** «Matyas Kiraly» cargará el 7 de Enero.

**Compañía Real Holandesa** Servicio regular quinzenal.

**PARA AMSTERDAM y ROTTERDAM** El vapor «Pollux» cargará el 31 de Diciembre.

Consignatario, B. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

**Vapores directos para Barcelona** Salidas a las 10 y 12 de la tarde por los vapores **Canalejas, Vicente Sanz y Vicente Ferrer** Despacho de pasajes: Cola y Mayas, Libertad, num. 10, Puente.

**Profesora**  
Una maestra superior impuesta en toda clase de labores; da lecciones en su casa y a domicilio.  
Darán razón plaza de San Gil, 8, tienda.

**Almueda**  
Los días 7, 8, 9 y 10 de Enero próximo se efectuará la de ropas, alhajas y demás efectos de plaza vendida, en la casa de préstamos «La Moderna», sita en la calle de Cubells, núm. 1.  
También hay a la venta, capas, mantas, toallas y cubiertos de peltre a precios muy reducidos.

**Venta**  
Se vende un Gramafón propio para feria, con 31 piezas de música y canto. Calle de Guillot Sorolla, 16, pral.

**Venta**  
Por retirarse sus dueños se vende el establecimiento de vinos y aguardientes de la calle Caldererías, 9. Razón en el mismo.

Marca registrada

**Máquinas ESTRELLA**  
PARA COSER y hacer medias  
Máquinas Bovina central y Oscilantes.  
Máquinas rotativas las más perfectas que se fabrican.  
Máquinas especiales para todas las industrias.  
Medalla de oro en la exposición de París de 1900.  
Ventajosas condiciones en la venta a plazos.

Producción anual 100.000 máquinas.  
La fábrica más grande de Alemania

Única sucursal en Valencia  
**Calle de Buzafa, 12 y 14**  
Con todas las máquinas de esta casa se pueden hacer bordados, trabajos de mallas, etc.  
Gerente: Juan Villanueva Alcaráz

**Milagroso confites**

**ANTIVENEREOS**  
**Roob Antisifilítico**  
**Inyección Vegetal COSTANZI**

Miles y miles de celebraciones médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (esirochos), flujo blanco de las membranas, gonorrea, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, purgación elemental ó crónica, gota militar y demás infecciones genito-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los **CONFITES** ó inyecciones **COSTANZI**. También certifica que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA en vista de que al todo y al momento son dañinos para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no sólo cura radicalmente la SIFILIS, sino que estriba los malos efectos que produce esta substancia, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angio Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial en el, admite a los incurables el pago una vez curados. Precio de la inyección, 4 pesetas. «Confites» antivenereos para quienes no quieren usar inyecciones, a 4 pesetas. — De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona. — Valencia: C. Lopez Moreno, calle S. Vicente, 17, farmacia.

**EMULSIÓN FORCADA**

ÚNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez a niños débiles ó desnutridos, tardíos en andar, desgastados, linfáticos, raquíticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, a los debilitados, etc., etc.

**Quien no tenga capa**  
puede adquirirla buena y barata en la casa de préstamos de la plaza de Pellicers, donde hay a la venta más de trescientas o completamente nuevas, y otras en buen uso a precios baratísimos.  
También hay a la venta un buen surtido en sobretodos y ropas de hombre.

**Se vende**  
Un mostrador de mármol. Razón, Rurals, número 48, horchatería.

**DINERO**  
En pagares a millares retirados y activos y de oposición, comerciales y propietarios, y con hipoteca al 8, 8, 7 y 8 por 100. También hay casas para vender de toda clase de precios. Horas de 11 a 17. Calle Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta.

**Se dan lecciones de gui-**  
do de Jota Aragonesa. Calle de Burjasot, 17, 3º.

**Pavimentos de asfalto**

para Terrados, patios, almacenes, &  
La última palabra del adelanto en la construcción, con estos pavimentos son imposibles las goteras ni humedades en los edificios.  
Del asfaltado de las calles de Valencia, responde la empresa por ocho años. Esta es la mejor garantía de este producto y la mejor contestación a nuestros competidores. El piso de más duración, más higiénico, más ligero y económico es el asfalto.

**PRIMO TRAVES**  
Portal de Valldigna, 12, 1.

**Liquidación**

Por retirarse el dueño de la confitería de la calle de Murillo, núm. 39, se liquidan los géneros a los precios siguientes:

Turrón Jijona en cajas	1'30 pesetas los 300 gramos.
Idem en barra	» » » 350 »
Idem Alicante	» » » 1'10 »
Idem Avellana	» » » 1'00 »
Idem Gandia	» » » 1'00 »
Idem Almibar	» » » 1'10 »
Idem Yema	» » » 1'25 »
Cacahos de batata	» » » 0'90 » 300 »
Idem Yema	» » » 0'75 »
Idem Moniato	» » » 1'25 »
Idem Yema	» » » 1'25 » 350 »
Biscapas de Toledo a peso	» » » 1'00 »
Datos seco y escarchado	» » » 0'80 »
Idem kilo	» » » 2'00 »
Repostería variada	» » » 1'00 » » »
Idem kilo	» » » 2'50 »
Acaramelado variado	» » » 1'00 » » »
Peladillas de Alcoy paquete	» » » 350 gramos 1'25 pesetas
Idem	» » » 170 » 0'65 »
Pinones paquete	» » » 350 » 1'50 »
Idem idem	» » » 170 » 0'50 »
Tortas finas	» » » 2'50 docena.
Idem idem	» » » 8'00 »
Idem almendra	» » » 8'50 »

Pastiles de batata y demás clases a 1 peseta docena.  
Los pasteles de género con 25 por 100 de rebaja.

**Se traspasa con géneros ó sin ellos**

**MENS SANA INCORPORE SANO**

Excitar el apetito, prevenir las indigestiones y curarlas sin recurrir a remedios que debilitan el estómago y los órganos de la digestión, es el fundamento esencial de un bienestar físico y moral. Este resultado principal se obtiene con el uso de la

**Agalicokina**

del profesor J. F. Audibert, de Marsella.  
Toda familia bien arreglada nunca debe estar desprovista de

**Sababones**  
Bálsamo Angélico  
Bápsida curación de los sababones. Frasco 2 reales. Farmacia A. Giménez, Colón, 44.

**Buques de vapor**  
Vapores de las señoras Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo bimensual.

El vapor Cabo Palos se espera y saldrá el 29 del actual para Barcelona, Cotte y Marsella, admitiendo carga y pasaje.  
También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa LLOYD MALAGUENO, a primas muy reducidas.

El vapor Cabo Tortosa, se espera y saldrá el 30 del actual para Barcelona, Cotte y Marsella, admitiendo carga y pasaje.  
También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa LLOYD MALAGUENO, a primas muy reducidas.

Consignatarios: Yuda e hijos de Nogues, En Valencia plaza del Príncipe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

**COMPANIA SEVILLANA** con itinerario fijo EL «SAN JOSE» saldrá de este puerto el 28 de actual para Barcelona, Cotte y Marsella.

**COMPANIA ASTURIANA** con itinerario fijo EL «GIJÓN» saldrá de este puerto el 27 del actual para Aguilas, Melaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao; admitiendo carga y pasaje.  
Consignatario: Juan B. Basterrechea, Mar, 100, entre-suelo derecha.

**Cristería**  
de José Garis, plaza del Porche, núm. 2. Se necesitan trabajadores que sepan colorar cristales.

**Grabador**  
Se graban y curvan en todas clases. S. Struch, Germania, 4.

**Quina Dulce Costas**  
El mejor anti-cóbrigo infantil. Privado completamente del amargo, aromatizado con frutas y yemas de huevo, es el más eficaz y agradable de todos los que se conocen para combatir la fiebre de los niños. De venta en las farmacias del Dr. Conzatti ó en la farmacia de la Quina Dulce Costas, situada en la calle de San Vicente, 14, y San Vicente, 4, y San Vicente, 4, y San Vicente, 4.

**Grandes destilerías á vapor**  
Sistema Charentais

**Cognac**  
puro de vino

Marca depositada Trademark  
Jiménez y Lamothe, Málaga

Casa sucursal en Manzanares  
PRODUCCION ANUAL EXPORTACION  
500.000 cajas de a todos los países del globo  
12 botellas y patentes del globo

Se vende en los principales ultramarinos, botellerías, cafés, fondas, pastelerías de lujo.

**Lámparas incandescentes**  
**«Nernst»**

con su luz más blanca, con su consumo de la mitad de las ordinarias.

**REPRESENTANTES**  
**Bunge y Schilling**  
COLON, 31

**«ADRIA»**

**Compañía Real Húngara**  
de Navegación Marítima

Servicio Rápido para Marsella directo (CON ENLACE PARA LYON, BRUXELLES, ETC.)  
Por los vapores de gran porte, velocidad, «Matyas Kiraly», «Károly», «Károly», «Szent Laszlo» y «Károly» cargando los «Maries» y saliendo los «Miercoles» a medio día. Camarotes cómodos y excelente mesa.  
Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos valaderos 90 días.  
El vapor «Matyas Kiraly» saldrá el 7 de Enero.

**AGALICOKINA**

gran vino tónico nutritivo reconstituyente.  
Una copita tomada por la mañana, pura ó mezclada con café, es un excelente tónico, un antifermentativo poderoso y un febrífugo indiscutible. Una copita después de comer constituye el mejor digestivo.  
El uso de la AGALICOKINA ha constituido siempre uno de los más indicados medios para mantener sano el estómago y el intestino.  
De venta en todas las farmacias. Un frasco cinco pesetas.

**QUINA DULCE COSTAS**  
El mejor anti-cóbrigo infantil. Privado completamente del amargo, aromatizado con frutas y yemas de huevo, es el más eficaz y agradable de todos los que se conocen para combatir la fiebre de los niños. De venta en las farmacias del Dr. Conzatti ó en la farmacia de la Quina Dulce Costas, situada en la calle de San Vicente, 14, y San Vicente, 4, y San Vicente, 4, y San Vicente, 4.

**Vapores directos para BARCELONA**

Salidas fijas todos los miércoles y sábados a las seis de la tarde y todos los lunes a las doce para Gandia, por los vapores «Villarreal», «Industria» y «Fomento» en combinación.

CONSIGNATARIO  
En el Grao, B. J. V. Catala Suter, Muelle, 19, Teléfono 1095.  
D. Juan Domingo, calle Conde de Pastagan núm. 4, teléfono 1155.  
En Valencia: Informar, La Catalana, Embajador Vieja, 6, teléfono 417.

Agencia Internacional de Anuncios

**Haasenstein y Vogler**

Calle Fernando VII, 2. — BARCELONA

Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas etc., de España y del extranjero, concediendo grandes rebajas sobre sus precios de tarifa. Presupuestos y toda clase de informes referente a publicidad, a petición. — Sucursales y Agencias en Berlín, Hamburgo, Viena, Roma, Milán, París y todos los grandes centros de Europa. — Departamento especial para anuncios en el extranjero.

**Servicio rápido y concienzudo**

**Gran remedio**

Es el bálsamo Helvech, para la curación completa de las grietas de los pechos y úlceras de la piel en 24 horas. Basta un solo frasco para poder apreciar los maravillosos efectos de este maravilloso medicamento.  
Depósito general, farmacia de Roig y droguería de T. Iles, Villarreal. Puntos de venta, en todas las farmacias y droguerías.  
Agente general, D. Fulgencio M. Polo.

**Maderas**  
De movida, flandes, abeto, río y Tortosa, en piezas, tablones y tabloacillos para obras y carpintería. De nogal, plátano y haya en tablones y cabriales de dos a seis metros largos. Piezas de figuras para barcos. Se atienden a todas las dimensiones que se necesitan, a precios económicos.  
Vicente Chullá Puyó. Almacenes y despacho, Grao, calle Palau, junto a la Iglesia.

**Quita-dolores**  
Remedio heroico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos.  
Precio 1'25 pesetas frasco.  
Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

**Papelería de Botella**

San Vicente, núm. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños. — Cartas, papeles y plumas para letra española, inglesa y redonda. — Libros y cuadernos rayados. — Tinta para escribir y resaltar. — Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo. — Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin oca, pectorales, empomados, largos y cortos. — Papeles seda ó colores. — Naipes finos y ordinarios. — Depósito de naipes finos de Vitoria.

**MAQUINAS**

Paracoser y hacer medias  
**Calle de Maldonado, núm. 10**  
SALVADOR LLOBREGAT, mecánico, compra, vende y compone toda clase de máquinas de coser y hacer medias. También se fabrican medias y calcetines.

**J. PRAT**

Acrystalación de obras. — Colocación de cristales á domicilio

**Fábrica de lunas. — Cristales franceses**

COLON, 7. TELEFONO NUN. 16. — COLON, 7

Cristales curvados. — Talleres de biselado, grabado y decorado. — Letreros artísticos. — Vidrieras de colores